

**Intervención del diputado Héctor Apreza Patrón, con relación a los desastres naturales ocurridos en los últimos días en la Entidad.**

**La presidenta:**

Se concede el uso de la voz al diputado Héctor Apreza Patrón, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Héctor Apreza Patrón:**

Gracias, diputada presidenta.

Con el permiso de mis compañeras diputadas, con el permiso de mis compañeros diputados.

Acudo a esta Tribuna con responsabilidad, acudo a esta Tribuna como representante popular y como un guerrerense de pura cepa, un guerrerense que siente y que vive

la devastación derivada de un huracán categoría 5, que también hay que decirlo no es responsabilidad es huracán de un orden de gobierno hay que decirlo, pero también hay que decirlo contundentemente la responsabilidad de atender la devastación es fundamentalmente de los tres órdenes de gobierno en la responsabilidad que le asigna, la norma jurídica que nos hemos dado.

Compañeras y compañeros, he escuchado con mucha atención las propuestas, las intervenciones que se han venido hacer aquí, hay algo que tenemos que decir con mucha claridad, en ningún momento dado yo he escuchado que se venga a buscar

la confrontación, se han venido a hacer propuestas y se abre el debate y se abre la discusión, pueden ser propuestas en las que no coincidamos, pero si no coincidimos no las descalifiquemos propongamos otras con elementos contundentes, hay algo que es innegable no se pueda tapar el sol con un dedo, no hay narrativa que cambie la realidad que están viviendo las acapulqueñas, los acapulqueños, los y las habitantes de Coyuca y de otros municipios, no hay narrativa gubernamental u oficial que cambie esa realidad, ojalá que esas narrativas cambiaran el sufrimiento de nuestra gente, si así fuera le entramos a esas narrativas, pero la realidad sólo se cambia con el actuar concreto y específico de los gobernantes coordinadamente con la sociedad.

Miren compañeras y compañeros, sin duda hay que reconocer que se anunció algo que se denominó Plan General de Reconstrucción de Acapulco y Coyuca de Benítez y saben que humildemente yo les quiero decir algo y lo digo con mucha

seriedad y respeto, es el primer plan que se presenta, que observo , que no tiene objetivos, que no tiene líneas de acción, que no tiene estrategias, que no tiene metas específicas es el primero, ¿qué impresión da? y no es Héctor Apreza, vayan y pregúntenle a las acapulqueñas y a los acapulqueños, que impresión da, pues no muy positiva de los órdenes de gobierno, hay que decirlo tal cual y miren, se habla mucho de la reorientación del presupuesto que aquí en Guerrero, tenemos que hacer lo nuestro, estoy de acuerdo, les voy a mostrar algo saben cuál es el problema de lo que vive Acapulco, no le pongo cantidad, el problema es este y saben compañera y compañeros qué es lo que se puede hacer con el presupuesto de Guerrero con el presupuesto de los gobiernos municipales de las áreas afectadas en el mejor de los casos, es lo que viene en rojo y quién va a hacer lo demás para poder recuperar y atender a las y a los acapulqueños, es una responsabilidad del gobierno federal, la sociedad civil que merece

todo nuestro reconocimiento está haciendo lo suyo.

Pero hay que decirlo también, tal cual el punto verde cuando mucho es lo que puede acortar la sociedad civil, si vamos a atender un problema del tamaño del huracán no entremos en debates estériles, partamos de realidades y esas realidades se basan en datos duros y los datos duros están ahí a la vista, Acapulco y Coyuca devastados, cientos de miles de personas con casas perdidas y nada más quiero señalar dos o tres datos, se habla de un estimación de 61 mil millones de pesos para atender Acapulco, pero como aquí lo dijo un compañero y lo celebro no engañemos, no mintamos.

Miren de esos 61 mil millones de pesos se anuncia que hay un apoyo que es una prórroga de seis meses en pago de Infonavit, Fovissste e IMSS por 9 mil millones, perdónenme eso no es un apoyo porque al final del día lo tienen que pagar como lo dijo aquí mi compañero diputado, hay otro tema que es exención de impuestos

al Sat que incluye ISR e IVA, entre octubre 2023 y febrero de 2024 por 9 mil millones, yo les hago una pregunta compañeras y compañeros si no hay empleo no hay ingresos, si no hay ocupación no hay ingresos luego entonces sobre que se va a pagar impuestos sobre la renta.

Saqué un promedio en otro concepto, saqué un promedio del apoyo para viviendas, los datos hablan de unos dicen que entre las que tuvieron afectaciones graves y muy graves hay alrededor de 170 mil, si esto fuera así los 10 mil 471 millones de pesos equivale a un apoyo por vivienda de 40 mil, ojalá que alguna diputada o algún diputado pueda construir aunque sea una choza con esa cantidad y pueda vivir ahí, pero miren cuando uno ve que habrá apoyo para 373 hoteleros por la mitad de los intereses del pago de los intereses y que este apoyo equivale a 5 mil millones de pesos, resulta que por hotel se le estarán apoyando con 14 millones de pesos, este, la pregunta que les hago esto es primero los pobres, el Grupo

Parlamentario del PRI con mucha responsabilidad viene hacer una invitación hagamos propuestas, vamos debatiéndolas construyamos y hagamos nuestra chamba y hagámosla si coincido, no buscando protagonismos estériles.

Hoy Guerrero, Acapulco, requiere unidad y ojo no olvidemos algo Acapulco es el corazón económico de Guerrero, si perdemos Acapulco, perdemos Guerrero y si perdemos Guerrero, se desestabiliza el país.

Gracias.